



学校法人 こおりやま東都学園
郡山健康科学専門学校
東都国際ビジネス専門学校



Vol.54

発行 学校法人こおりやま東都学園
編集 郡山健康科学専門学校

〒963-8834
福島県郡山市図景2-9-3
TEL024-936-7777

令和5年9月20日発行

全学科合同のスポーツ大会開催！



新型コロナウイルス感染症の影響で4年ぶりの開催となった全学科合同でのスポーツ大会の成功は、私たち実行委員会にとって非常に感慨深いものでした。クラスTシャツを作成し、一体感を大切にするアイデアは、学生達が困難な時期を共に乗り越えた絆を象徴するものでした。

競技に出ている選手やスタッフ、そして応援しているクラスメイトがそのTシャツを身につけることで、私たちは共通の目標に向かって一丸となっている感覚を持つことができました。それぞれの個性やバックグラウンドが違っても、スポーツの力はみんなを結び付け仲間との協力の大切さを感じさせてくれました。

またその日だけの特別なTシャツを着ることはファッションアイテム以上の意味を持ち、参加者たちは自分たちも大会の一部であり、成功に向けて

共に努力していることを実感できました。この一体感が競技場内外でのエネルギーと活気を生み出し、非日常を演出をでき、大会全体の雰囲気を盛り上げました。一方で、今回の大会を成功させるためには惜しみない努力が必要でした。準備の段階では安全面を考慮し、全学生が楽しめる競技ルールを考える必要があり、大会当日も状況の変化に柔軟に対応する必要がありました。

仲間の結束力が試される場面もありましたが、スポーツ大会を円滑に進行できたのも、有志で参加してくれた実行委員、サポートしてくださった教職員の皆さん



のおかげでした。

この大会を通じて、スポーツの力が人々に勇気や希望を与えることを改めて感じる事ができました。困難な状況でも、チャレンジすることで成果を出すことができることを示す良い機会になりました。私自身も実行委員たちと共に歩んだ道のりを誇りに思います。

今後もスポーツの価値を大切にしていきたいと思えます。

スポーツ大会実行委員長
メディカルスポーツ
柔道整復学科 2年
北野 祐大

コンテンツ

- 1P: 全学科合同のスポーツ大会開催！
- 2P: オープンキャンパス/ Youtube & web 学校説明会/ 高校教諭対象学校説明会/ ホームcoming デイ/ Color us Project : CORE1@ふくしま
- 3P: 日本語学科 セタまつり/ 24時間テレビ/ 職業実践専門課程委員会開催
- 4P: 実習報告
- 5P: 本校主催の就職説明会を開催/ メディカルスポーツ 柔道整復学科独自の就職説明会を開催
- 6P: わんぱく東都学園 放課後等デイサービス事業所 便り/ キース鍼灸接骨院便り/ キッズ東都学園保育園 便り
- 7P: 東都祭開催/ 新入教職員紹介/ 9~12月学科予定
- 8P: 学校説明会・入試日程のご案内

オープンキャンパス・YouTube & web 学校説明会

7月8日(土)及び7月22日(土)並びに8月20日(日)にオープンキャンパスを開催しました。



当日は、保育・介護・医療分野の体験授業やキャンパスツアー、また、在校生との交流会や進路相談コーナーを設けました。保育士・介護福祉士・柔道整復師・作業療法士・理学療法士をめざし、日々、勉学に励んでいる在校生からは、授業や実習ばかりでなく、一人暮らしやアルバイトのことなどについてもお話ししました。一言も聞き漏らさないように、熱心に耳を傾ける参加者が印象的でした。

少しでも保育・介護・医療に興味を持つている方も、ぜひお越しください。

お仕事や部活動で忙しいイベントに参加できない方は、オンライン学校説明会(予約制)を開催しておりますので、ぜひ、ご利用ください。

また、本校では、YouTubeに公式チャンネルを持つております。

スポーツ大会の様子や、これまで放送された子育て関連のテレビ番組などを見ることが出来ます。

このQRコードからアクセスできます。ぜひ、ご覧ください。



高校教諭対象 学校説明会

去る6月13日(火)に、高等学校の先生方をお招きして学校説明会を開催いたしました。

はじめに、学校長の渡辺より挨拶があり、続いて各学科の授業及び実習室を見学していただきました。その後は、各学科の取得資格やカリキュラム、また就職状況や特長について、引き続き令和6年度生募集に係る入学試験制度について説明いたしました。

後日、ご出席いただきました先生方より「教育に対する熱意を感じることもできた」「授業風景をリアルタイムで見学したことは、進路指導の参考になる」「本校の卒業生の現在の様子を知ることができ、安心した」など様々な感想が寄せられました。

お忙しい中ご出席くださった先生方に、この場を借りまして厚く御礼申しあげます。



ホームカミンググデー

8月11日(山の日)

に、こども未来学科の卒業生(1期生、7期生)32名が集まり、『ホームカミンググデー』を行いました。これまでも、山



の日にホームカミンググデーを開催し、卒業生の悩みごとの相談や卒業生同士で情報交換、また、在校生と卒業生の交流も行なってきましたが、新型コロナウイルスの影響により、この3年間は中止してきました。

今回は、前学科長の細川梢先生にもお越しいただき、同窓会のようにみんなの再会を喜び、近況報告をしたり在学中の思い出話で盛り上がりました。

今年5月に新型コロナウイルスが5類感染症へ移行したことを受けて、安全対策を行い、4年ぶり

この4年の間に、結婚や出産などうれしい報告もあり、今回は子ども達も沢山参加してとても和やかな会となりました。



また、学年の違う卒業生同士の交流も出たことで、卒業生同士の輪も広がったようです。今年の開催を機に、今後もホームカミンググデーをさらに充実させて卒業生の応援をしていきたいと思えます。

人材育成事業「Color us Project : CORE I @ふくしま」の海外研修で初めてのオーストラリア留学へ

作業療法学科 3年

水戸沙耶(いわき総合高校出身)

福島県の国際交流協会人材育成プログラム「Color us project @ふくしま」で12日間オーストラリアに行つて参りました。このプロジェクトでは、1年を通して福島県のことや異文化について学び、最後に海外研修がありました。

アボリジニの方々との交流会では、言語や文化が違うことから薬や治療に対して不安を抱く人はまだまだ多いと聞きました。収入が低く病院へのアクセスが悪いため、寿命に7、9歳差が出ているそうです。ヘルスワーカーの方々がコミュニケーションを取り、不安を取り除くこと、ギャップを埋めることに専念していると教えていただきました。

介護福祉学科 2年

杉村 匡哉(本宮高校出身)

Color us project @ふくしまの海外研修としてオーストラリアに行きました。現地では様々な講義を英語で受けました。

他のメンバーが理解を深めるなかで、英語が苦手な私は、英語を勉強し、相手の意見を聞き取り、それについて自分の意見を言えるようになりたいと心から感じました。

今回の海外研修の経験を、今後の人生に活かしていきたいと思えます。



日本語学科 七夕まつり

7月7日（金）に日本語学科の留学生と子ども未来学科の学生と教員による「七夕まつり」が行われました。

子ども未来学科の教員にはパネルシアターで七夕の由来を教えていただき、留学生はロマンチックなストーリーに感動していました。また、ピアノの演奏に合わせた、子ども未来学科の学生による七夕の手遊びを体験し、元々ダンス好きなお国柄もあり、留学生たちは、体を使っていっしょにリズムを取ったり、とても



盛り上がりつつありました。笹の葉に吊るす短冊は留学生一人ひとりが願いを込めて一生懸命書きました。

遠くにいる家族の幸せを望んだ学生、日本語の資格試験合格を願った学生、将来の夢の現実をつづった学生など、それぞれの気持ちを込めてしっかりと笹に飾り、天の神様に届けました。同じアジア人として、日本の古くから続く文化に触れることができ、加えて学生同士の交流もできて大変楽しい、心に残るイベントになりました。



「24時間テレビ～愛は地球を救う～」に出展しました



令和5年8月27日（日）に、郡山中央

公民館をメイン会場として開催されました「24時間テレビ」愛は地球を救う」に企画し、ブースを出展いたしました。

本校のブースでは、これまでも好評をいただいております。骨密度測定及びヨーヨー釣りに加え、今年度はプラ板工作を実施しました。

骨密度測定コーナーでは、老若男女を問わず多くの方々が測定され、また、測定結果に基づいた健康維持、増進へのアド



バイスを本校の教員がいたしました。水ヨーヨー釣り・プラ板工作コーナーには、小さいお子さんや小学生、保護者などが訪れ、歓声をあげながら楽しんでいただきました。

スタッフとして参加したボランティア学生も教職員も心地よい疲労感を感じながら、無事に終えることができました。今後も様々な場面で、地域の方々の健康をサポートし、また交流を図りたいと考えております。

職業実践 専門課程

委員会開催

令和5年7月19日（水）に教育課程推進委員会並びに学校関係者評価委員会を開催しました。

が職業実践専門課程の認定を受けております。



両委員会は、専修学校の専門課程における職業教育の水準の維持向上を図ることを目的とする「職業実践専門課程」に関連する会議となっており、本校では子ども未来学科、介護福祉学科、メデイカルスポーツ柔道整復学科、作業療法学科、理学療法学科の5学科

は、外部委員として各学科の関連する県内の職能団体、実習指導者等の有識者にご出席いただきました。現行で取り組んでいるカリキュラムや授業内容（シラバス）に対するご意見を伺い、今後のカリキュラム及びシラバス運営に活用していく事を目的としております。



今後学内だけでなく、関係機関にもご参加いただきながら、本校の教育水準の改善・向上に努めてまいります。

実習報告

ご指導いただきました先生・実習施設の皆さま、
ありがとうございました。

こども未来学科



こども未来学科 2年
森川 藍季さん
(帝京安積高校出身)

私は、令和5年6月に障害児入所施設 大笹生学園様で13日間の実習を行いました。

宿泊実習ということ
で不安もありましたが、
実習中は子ども達と積
極的に関わり一人ひと
りの子どもの理解に努
め、無事に終えること
が出来ました。

この実習を経験し、
障がいのある子どもた
ちを支援することによ
りがいを感じ、障害児
施設へ就職をしたいと
考えるようになりまし
た。

今後は、より専門的
な知識を身に付け、夢
が実現できるよう頑張っ
ていきたいです。

介護福祉学科



介護福祉学科 2年
景山 颯さん
(帝京安積高校出身)

今回の介護実習Ⅱ(前
期)では、精神障がい
を患う利用者様の方々と関
わりました。

その中でも、指導者様
より、傾聴を行い利用者
様との信頼関係を構築す
る必要があると指導して
いただきました。また、
利用者様一人ひとりの状
態が異なるため、コミュ
ニケーションを図るタイ
ミングが難しく、信頼関
係を構築することが私の
課題となりました。

次の実習では、精神障
がいの理解や利用者様一
人ひとりの状態を把握し、
コミュニケーションを図
り、信頼関係の構築がで
きるよう実習に取り組み
たいと思います。

メディカルスポーツ 柔道整復学科



メディカルスポーツ
柔道整復学科 2年
小林 瑞姫さん
(茨城県立多賀高校出身)

私は整形外科で研修生
として実習させていた
だいています。

実際に患者様のいる
現場で実習をすることに
は、最初はとても緊張
しましたが、たくさん
の患者様と接するうち
に、緊張はとけ、コミュ
ニケーション能力が身
に付きました。また、
数々の疾患を間近で見
学できるため、とても
勉強になります。

これからもたくさん
の学びのある場所で、
様々な経験をとおして
未来に繋げていきたい
です。



作業療法学科



作業療法学科 4年
澁木 友翔さん
(尚志高校出身)

私は、身体障害領域
の病院で、8週間の臨
床実習を行わせていた
できました。

今回の実習での一番
の学びは、チーム医療
の重要さです。また、
事前準備や知識不足を
痛感したため、2期目
の実習では、評価方法
や治療の原則、疾患の
事前学習を怠らないよ
うにしたいと思います。



理学療法学科



理学療法学科 4年
高橋 利矢さん
(福島県立安達高校出身)

今回、医療法人 辰星
会 研記念病院様にて8
週間の臨床実習Ⅰ期を行
いました。コロナ禍の影
響もあり、最初で最後の
臨床での実習となりました。

何もかもが初めての体
験でしたが、実習前より
臨床的思考を意識するこ
とで、自分自身の成長を
感じることができました。
私が成長することがで
きたのは、実習先の皆様
のご指導の賜物です。し
かし、知識・技術はまだ
まだ未熟なことが多いた
め、学内で実施する臨床
実習Ⅱ期では気を抜くこ
となく、精進したいです。



本校主催の 就職説明会を開催しました



令和5年8月28日(月)に就職説明会を開催いたしました。毎年、学生のへの就職支援として、



午前中は、就職ガイダンスとして、面接対策についてご教授いただきました。講師は、株式会社マイナビの佐藤富浩氏です。面接時のマナーや自己分析を



踏みえた受け答えのポイントなどをわかりやすくお話いただき、学生のみなさんは、とても熱心にメモを取りながら受講していました。

午後の就職説明会は、企業・病院・施設様のお話を直接聞ける機会ということもあり、積極的に質問をしながら面談をする様子が見受けられました。今回の就職説明会で志望先を決めたという学生もあり、今後の就職活動に活かせるいい機会になったと思います。



メディカルスポーツ 柔道整復学科 独自の就職説明会を開催

メディカルスポーツ柔道整復学科では、7月に単独の就職説明会を開催いたしました。

特別講義として、東京パラリンピックに帯同された株式会社高尾屋 AOCグループ 長神 征一郎先生に「パラリンピックのテコンドー代表に帯同したお話」、本校の卒業生でもある「株式会社プロックス」 藤沼 恵子先生に「国家試験の取り組みについて」のお話をいただきました。

メディカルスポーツ柔道整復学科の学生はスポーツトレーナー志望が多いため、長神先生のパラリンピックでのトレーナーとしての話や、裏話などは興味津々でした。

また、藤沼先生は一昨年の卒業生で、なんと国家試験前の全国模試で1位をとったことのある成績優秀な方です。



その当時の勉強方法を聞いて在校生は驚愕！衝撃と共



にとっても参考になったようです。

特別講義のあとは各企業様のブースに行き、説明を受ける時間になります。そこでも大きく刺激を得ることができ、在校生にとっても大変有意義な就職説明会となりました。

今回は11月に開催を予定しています。ご参加いただいた企業様、ご関係者の皆様、この場を借りまして御礼申し上げます。

誠にありがとうございました。



わんぱく東都学園 放課後等デイサービス 事業所便り



わんぱく東都学園放課後等デイサービス（わんぱく放デイ）では、専門学校の学生も活動の支援に関わっています。

こども未来学科では、施設実習を想定して、実習前ボランティアとしてわんぱく放デイの職員のアシスタントとして現場経験を積みます。

作業療法学科では、後期の科目の一環としてわんぱく放デイの子どもたちに合わせた遊び活動を企画し、提供します。わんぱく放デイの子どもたちと一緒に学生も一緒に楽しみながら、活動を進めています。



キース鍼灸 接骨院便り



なっています。

キース鍼灸接骨院は、主に、健康保険を使った治療と保険外の治療に分かれます。急性のケガ（骨折・脱臼・捻挫・打撲・挫傷）においては、健康保険を使って施術を受けることができます。

例えば、スポーツや運動中のケガ、寝違え、ぎっくり腰、足首を捻った、転んで痛い、ぶつけて痛いなどです。保険外の治療としては、鍼灸・マッサージ（一部保険取扱い）等があります。慢性的な腰痛、肩こり、肉体疲労、神経痛、眼精疲労、（筋性の）頭痛などといった症状がそれにあたります。また、交通事故、労働災害（通勤・勤務中のケガ）といった場合においても施術・対応可能となっています。急性のケガから慢性的な症状や痛みまで、一人ひとりに寄りそった治療を提供しています。



キッズ東都学園 保育園便り



ができました。第3校舎では、0歳児も参加して夏祭りごっこを行いました。職員の手作りおもちゃのお店屋さんやゲームコーナーなどを回り、親子でふれあいながら買い物や遊びを楽しんだり、保育士と保護者が子育ての情報交換をしたりと和やかな時間となりました。

キッズ東都学園 保育園では、8月に1・2歳児の夏祭り保育参観及び避難訓練を行いました。保育参観では、子ども達の園での様子を保護者の方に見ていただきながら、4月から今までの生活や遊びの様子、保育士やお友達との関わりの様子をお伝えする良い機会になりました。

参観後は、保護者の方にご協力いただき、緊急災害時に備えて避難訓練を行いました。

保育園から郡山健康科学専門学校 第3校舎までの避難経路を歩いたり、園児の引き渡し方法を確認したりして家庭と保育園の共通理解を図ること



感じています。キッズ東都学園 保育園では、子どもを中心に家庭と保育園とが手をつなぐように協力し合って安心して子育てをしていけるように、行事や日々の保育をおして子育て支援を行なっています。



東都祭開催

11月3日（文化の日）に「東都祭」を開催しました!!

リアル野球盤など、各クラスで趣向を凝らした学業展示を披露されました。

「チャレンジ企画」では、ピンポン玉を使ったスプーンリレーを実施し、他にもフォトコンテストなどを行いました。

キッチンカーの出展だけでなく、福島ファイヤーボンズ様の選手にもゲストとしてお越しいただきました。



新入教職員紹介



キッズ東都学園
保育園
柳沼 衣純

6月からキッズ東都学園保育園に勤務させていただいております。

保育士として働くのが久しぶりとなり、少し不安もありましたが、優しい先生方にご指導いただき、子ども達の笑顔に癒されながら毎日楽しく過ごしております。子ども達が楽しく笑顔でいられるよう努めていきたいと思っております。よろしくお願いたします。



キース鍼灸接骨院
樋口 雅彦

5月からキース鍼灸接骨院に入職をさせて頂きました樋口 雅彦（ひぐち まさひこ）と申します。

臨床経験・知識とも半人前ではありますが、利用者の皆様に安心して施設をご利用頂けるよう接遇への改善意識や医学的知識及びスキルの向上に尽力していきたいと考えております。



学務部
樋口 愛

8月1日より入職しました樋口と申します。

今まではアパレル業界で勤務していましたが、福岡県から福島県に引っ越し、本校にて学童や事務などいろんな事にチャレンジしています。学生の皆さん、子どもたちの為に一生懸命頑張りたいと思います。皆様どうぞ、宜しくお願致します。



学務部
齋藤 和琴

9月1日に学務部に入職しました、齋藤和琴（わこん）と申します。

事務職は初めての経験で、至らない部分も多いかと思いますが、1日でも早く業務を覚え、皆さまのサポートができるよう努めてまいります。どうぞよろしくお願致します。



9月～12月学科予定



☆全学科共通☆	
防災訓練	10月6日（金）
東都祭	11月3日（金）
献血	11月24日（火）



★子ども未来学科	
2年生…保育実習Ⅱ・Ⅲ	10月10日（火）～10月23日（月）

★介護福祉学科	
2年生…社会福祉主事現場実習	9月4日（月）～9月7日（木）
2年生…実習Ⅱ（後期）	9月11日（月）～9月14日（木）
2年生…実習Ⅰ・2	9月25日（月）～10月27日（金）
1年生…実習Ⅰ・2	10月23日（月）～11月24日（金）

★メデイカルスポーツ柔道整備学科	
3年生…第2回ジャパン模試	10月14日（土）
3年生…認定実技審査	11月5日（土）
3年生…就職説明会	11月8日（水）
3年生…第3回ジャパン模試	11月11日（土）
3年生…仙台模試	12月10日（日）

★作業療法学科	
3年生…臨床実習Ⅰ（旧評価実習Ⅰ期）	9月4日（月）～9月22日（金）
4年生…臨床実習Ⅱ期	9月4日（月）～10月27日（金）
3年生…第34回福島県作業療法学会発表	10月8日（日）
3年生…臨床実習Ⅰ（旧評価実習Ⅱ期）	12月4日（月）～12月22日（金）

★理学療法学科	
1年生…生理学実習	9月14日（木）～隔週
2年生…健康運動教室（計7回）	11月24日（金）
4年生…アイベック模試	

学校説明会・体験入学等のご案内

本校では毎月、学校説明会や体験入学等を開催しております。お気軽にご参加ください。

【2023年】

10/7(土)10:00～12:00	学校説明会
10/28(土)10:00～12:00	体験入学
11/18(土)10:00～12:00	学校説明会
11/25(土)10:00～12:00	入試対策セミナー
12/9(土)13:00～15:00	体験入学

【2024年】

1/20(土)13:00～15:00	学校説明会
2/10(土)13:00～15:00	体験入学
2/23(祝)13:00～15:00	学校説明会
3/23(土)10:00～13:00	オープンキャンパス

これらの日程以外でも、いつでも学校見学・進路相談を受付けております。

部活動やお仕事で忙しい方、あるいは今すぐ話を聞いてみたい方は、お気軽にお電話ください。



入学試験日程のご案内



入試名	出願受付期間	試験日	合格発表日
総合型選抜(本出願)	2023年10月2日(月)から 2023年10月6日(金)まで	受験のための来校不要	2023年10月13日(金)
指定校推薦1期 公募推薦1期 就学支援型1期	2023年10月2日(月)から 2023年10月13日(金)まで	2023年10月21日(土)	2023年10月27日(金)
社会人・高校既卒者2期	2023年8月30日(水)から 2023年12月12日(火)まで	2023年12月16日(土)	2023年12月22日(金)
公募推薦2期 就学支援型2期 一般1期	2023年10月16日(月)から 2023年12月12日(火)まで	2023年12月16日(土)	2023年12月22日(金)
指定校推薦2期	2023年11月13日(月)から 2023年12月12日(火)まで	2023年12月16日(土)	2023年12月22日(金)
一般2期	2023年12月13日(水)から 2024年1月30日(火)まで	2024年2月3日(土)	2024年2月9日(金)
特別選抜(注)	2024年1月31日(水)から 2024年3月12日(火)まで	(注)特別選抜入学試験は全学科募集する入学試験ではありません。 募集する学科及び試験日等に関しては、2月上旬にホームページ等でご案内いたします。	

(※)募集定員に達した場合は、入試日程に関わらず募集を締め切ります。



法務大臣告示 日本語教育機関
厚生労働大臣指定 保育士・介護福祉士・柔道整復師・作業療法士・理学療法士 養成校
郡山健康科学専門学校

〒963-8834 福島県郡山市区景2-9-3
TEL 024-936-7777 FAX 024-936-7778
URL <https://www.k-tohto.ac.jp> Email info@k-tohto.ac.jp
【入学相談室】0120-367-102

